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问效周报

有网友通过宁波民生 e点通问
政平台发帖反映，香格里拉城市花
园小区以及东兴小区多栋房子的入
户接地线有问题。

宁波市供电公司和下应街道供
电所受理该问题后，分别作出回
复：供电工作人员现场检查发现，
小区集中表箱内的接地线、接地铜
排以及居民入户接地线被盗痕迹明
显。为此，他们将尽快组织力量进
行抢修。

上周，记者在现场看到，这一
抢修工作已在紧锣密鼓地进行。

据了解，居民户正常用电所需
进户线包括相线、零线及接地线。
其中，相线和零线从电表计量箱里
面的表后出线开关引出后入户，接
地线从电表计量箱里的接地铜排引
出后入户。

根据居民供用电合同和国家有
关规定，电表及计量箱内计量装置

（包括出线开关和接地铜排） 均属
供电企业产权，由供电企业管理维
护，从表箱接地铜排引出后通往每
个住户的接地线属客户产权，需客
户 （或代替客户履行监督职责的小
区物业） 自行保管维护。

对于接地线，在正常用电情况
下即使缺失也能保证通电，但在用
电异常情况下 （如漏电等），因缺
失接地线会造成一定的安全隐患

（如冰箱等电器外壳带电）。因此，
为保证正常、安全用电，市住建委
规定进户线必须配置接地线。

国网宁波供电公司相关负责人
说，居民小区在建设时，从表箱接
地铜排引出后通往每个住户的接地
线均由房产公司作为用电附属设施
一次性投资建设，建设完成后，供
电企业会在居民小区装表通电前，
对小区内所有计量表箱、箱体装置
及入户线缆进行严格验收，如在验
收过程中存在缺陷 （如接地装置缺
失、接地线缺失等） 则不予验收通
过，整改完成前不予通电。

该负责人特别提醒，发现接
地线有问题，居民客户一定要及
时向小区物业反映，由物业电工
进行检查判断。若物业电工检查
后发现问题是由表箱内或表箱前
设备的故障引起的，物业或客户
可拨打 95598供电服务热线向供电
企业进行报修，供电企业将及时
进行排查。但是，若是表后线用
户产权部分线路故障，则需要用户
自行维修解决。

（仇龙杰 廖业强）

接地线被盗窃
供电公司正在抢修

宁波网络民生服务平台——中国宁波网民生e点通开通两年多来，已汇集了近9万条网友诉求和几乎是同等数量的部门回复。
这些诉求也许很“鸡毛蒜皮”，这些回复也许很细碎平凡，但正是这不起眼的一点一滴，体现着市民朋友对这座城市的牵挂与热爱，

展示着职能部门小事亦民生的态度与情怀，累积着宁波文明的进步与美好。
民生无小事。这些“小事”是构成宁波“大事”的“细胞”。小“细胞”健康了，相信我们的大“肌体”一定会充满生机与活力。
美丽宁波，一起建设。您如有心里话要说，欢迎通过以下方式参与中国宁波网民生e点通的“网络问政”：
1、登录中国宁波网民生e点通问政平台；
2、搜索“nb81850”或直接扫描下面二维码，关注“宁波e点通”后直接编辑发送；
3、拨打热线电话81850000

供电公司电力工人正在香格里
拉城市花园维修接地线。

“拆骨新”的新典路居然变
成了一条垃圾路！网友“天净
沙-秋”为此深感痛心。他通过
宁波民生 e点通问政平台发帖反
映，有很多垃圾被倒在了新典路
的路边，而且长时间未被清理，
久而久之，俨然成了垃圾场。同
时，新典路附近澄浪桥东南侧的
闲置地块里，也是垃圾堆积如
山，实在有损宁波文明。

这一投诉被鄞州区东郊街道
受理。一周后，东郊街道作出回
复：1、新建的新典路路边垃圾
已清理完成。2、网友所反映的
闲置地块去年已挂牌出让，地块

已移交给开发商，目前由其自行处
理。

整改是否真的落实了？记者前
往现场发现，遍地垃圾的现象的确
已大为改观。在新典路边，原来在照
片里放眼皆是的建筑垃圾、生活垃
圾现已不见踪影。同时，在澄浪桥东
南侧的闲置地块内，垃圾也少了很
多，一些工人正在忙着清运。

家住附近福海花园小区的傅先
生告诉记者，他在饭后散步时常经
过这段路，很开心终于不用被满目
的垃圾包围了。他希望政府部门能
在清理后加强监管，一直保持下
去。 （仇龙杰）

垃圾路变干净
网友点赞并盼保持

上图：闲置地块变成垃圾场。 （网友 天净沙-秋 摄）
下图：有关部受理后已快速整改。 （仇龙杰 摄）

记者帮你跑现场

昨天是母亲节，由宁波市妇
联、宁波日报报网、宁波市医疗中
心李惠利东部医院联合发起，中国
宁波网民生 e点通林萍微心愿工作
室、宁波市“保险方舟”志愿者总
队承办，镇海区文明办、慈溪市妇
联、江北区民政局、太平洋寿险宁
波分公司大力支持的“晒妈妈美
照，送妈妈健康——一起来疼爱妈
妈”大型公益活动圆满收官。

在为期两个多星期的活动中，
有近 500名网友发来了对母亲的感
恩、祝福以及与母亲的温馨合影。
昨天，还有近 200位母亲来到李惠
利东部医院体检中心，接受了一次
特别的爱心体检，并参加了该院甲
乳外科的专家义诊。

活动现场，暖意融融，孝心拳
拳。不到 7点，就有网友陪着妈妈来
到了医院。“我妈总是不肯体检，这
回我说要陪着她参加这个活动，她
很爽快地答应了。妈妈说出心里话，
一直不肯体检的一个重要原因竟是

‘害怕万一查出问题时没人在旁壮
胆，而我和弟弟工作太忙又不好意
思向我们开口’。”江女士说，知道这
个原因后，她心里特别难过。为此，
在这个周末，她放下单位和家里的
所有事，专心去实现一个心愿：陪陪
妈妈！

江女士的话，说出了在场好多
妈妈的心声。几乎每一位有儿女相
伴的妈妈的脸上，都洋溢着一份暖
暖的笑容。

人群中，有一位 96岁的老母亲
格外让人“羡慕嫉妒恨”。她被两个
女儿一左一右亲亲热热地搀扶着。
老人家五世同堂，有八个女儿，昨天
陪着来的是“老六”与“老八”。“老
八”告诉记者：“妈妈每周去爬山，看
到你们的活动，我们就晒出了一张
妈妈在花海中的照片，没想到还获
得了这个爱心体检的机会。体检结
束后，我们全家还要陪着妈妈吃饭，

一起和妈妈过母亲节呢。”
屠女士一大早从鄞州赶到海曙

接母亲，并陪她到李惠利东部医院。
母亲体检的时候，她耐心地等在外
面。她开心地说：“上午我陪母亲体
检，表达我对她的爱。下午我女儿参
加庆祝母亲节的文艺演出，坚持要
我去观看，说要用这种方式陪我过
节。”

从慈溪赶过来的徐央萍，陪着
两个“妈妈”一起来体检。她笑着告
诉记者：“一个是我妈妈，一个是我
婆婆，两个都是‘妈’。而且今天还是
我妈的生日。这个母亲节，真是有意
义极了。”

江先生 98岁的母亲，因为行动
不便，这次不能到现场体检。但老人
家让儿媳妇特意打电话给记者表示
感谢。她儿媳妇还说，5月8日，她和
先生依偎着 98 岁婆婆的照片在宁
波日报见报后，老人开心得不得了，
第二天全家特意把那张照片放大后
洗印，并放在了老人家的床头柜上。

活动现场，志愿者们的耐心引
导与 B 超医生的认真负责、甲乳外
科专家的详细解答也获得了妈妈和
他们儿女的一致点赞。

整整半天，医生们共为近 200
位妈妈进行了乳腺、甲状腺彩超检
查。妈妈们的平均年龄在 55 岁左
右。检查的结果希望为人儿女的要
高度警惕：接受体检的80%的妈妈，
乳腺和甲状腺中有结节。其中，还发
现了疑似恶性病例 4 例，需要手术
的病例8例。

不少母亲将工作、家务甚至照料
孙辈一肩挑，但却忽略了自己的健
康。李惠利东部医院甲乳外科吴伟主
主任提醒：每年一定要督促并抽空陪
伴母亲接受体检，尤其是乳腺、甲状
腺和妇科体检。

疼爱妈妈，在母亲节，更在每
一天！
（张璐 钟海雄 海文 文/摄）

陪伴，母亲节最温暖的告白
爱心体检警示：请您关注妈妈健康

忙碌的白衣天使和志愿者们。

96岁的老母亲和她的“老六”与“老八”。

5 月 5 日至 11 日，中国宁波
网民生 e 点通共接到网友留言
746 个。其中，650 个已由平台
发布，并被相关部门受理。您可
登 录 中 国 宁 波 网 民 生 e 点 通

（www.nb8185.com） 的“部门值
守”栏目查看部门回复结果。

上周帖文处理情况如下：
1、受理网友帖文数：5月 5

日至 11 日，前十部门[区县(市)]
依次为：鄞州区、海曙区、市公
安局、江北区、市住建委、北仑
区、市人社局、镇海区、市交通
委、奉化区。

2、帖文受理和回复工作综
合得分：4 月 28 日 17 时到 5 月 5
日 17 时的帖文，综合受理得分
前十的部门[区县(市)]依次为：
鄞州区、海曙区、市公安局、江
北区、市住建委、慈溪市、镇海

区、市教育局、轨道交通指挥部、
宁波高新区管委会。

上周平台点击量为 8837121 人
次。

相 关 链 接

《宁波市网络民生服务工作监
督考核实施办法》规定：工作日内，
值守部门网上发言人会在 24 小时
内受理网友帖文（遇节假日顺延）；5
个工作日内（含）回复（疑难问题根
据实际情况适时延迟）。

根据这一规定，宁波市网络民
生服务平台——中国宁波网民生 e
点通问政平台实行三色“亮灯”制
度：3 个工作日内 （含） 给予回
复 ， 标 注 绿 灯 ； 5 个 工 作 日 内

（含） 回复，标注黄灯；超过 5 个
工作日未回复的，标注红灯。

（张枫）

5月5日至11日
650个网友帖文被部门受理

如何发挥稽查“外查偷逃、
内防不廉”的“以查促管”作
用，一直是税务稽查部门致力于
解决和完善的问题。市国税第二
稽查局以“加强征管稽查互动，
放大以查促管效应”为目标，积
极完善工作机制，实现稽查与征
管、服务内外两头无缝连接，双
向互动，积极构建公平正义的纳
税环境。

今年以来，该局全面推行重
点税源企业自查辅导和查后反馈
回访制度，认真做好纳税人的自
查自纠和税收政策培训辅导，将

税收执法与纳税服务有机结合；稽
查结束后，及时向纳税人发放稽查
人员廉政情况监督卡和稽查服务建
议书，自觉主动接受纳税人的廉政
监督，并听取纳税人对稽查工作和
稽查人员的意见和建议，促进税企
双方良性互动。

为更好地改进征管薄弱环节，
他们还定期对稽查工作情况进行整
理和总结，及时向税源管理单位提
出改进意见和建议，并对因人为因
素造成的失职渎职行为以及违纪苗
头，进行了警示告诫，实现“以查促
管”措施的真正落地。（赵渟婷）

市国税局以查促管深化服务

人气那么旺
宁波“三市”为何要取消

网友“消失1980”：上月28
日起，四部门联合执法取缔了

“三市”。“三市”历史悠久。现
状确实影响交通，但“三市”人
气这么旺，为什么不能好好引
导，开辟一个专门的地方让这个
民风民俗继续存在呢？

海曙区城管局、南门街道：
我们高度赞同您要求保留传统民
风民俗的想法，但是“三市”这
一业态形式已不适应新时期发
展。

一、据民国《鄞县通志·文
献志》 记载：“南门有三市，西
门有八市”，西门八市的消亡就
是自然集市不适应中心城区发展
的先例；

二、旧“三市”核心功能在
于城乡经济互通，新“三市”则
以旧货交易为主，与邻近 3个旧
货市场功能重复，对城市发展的
正向作用不大；

三、周边企事业单位及居民
不堪其忧，集市日 1000 多个临
时摊位挤占停、行车空间，超
3000 人次/小时的人流量加剧早
高峰拥堵，5:00开市的噪声严重
影响周边 3所学校和居民的生产
生活。

镇海保利城二期
是不是被禁止出售了

手机尾号为“1842”的网友：
镇海保利城二期交了定金后，销
售员告知区里不让网签，然后一
直等到现在，这是什么情况？

镇海新城管委会：保利商业
项目投资方宁波保利置业有限公
司，曾以核心区人气不足等原因
三次申请该项目延期开发，并作
出相应承诺。然而，开发商的承
诺屡屡不兑现，导致办证及建设
事宜一拖再拖。对此，2015 年以
来，新城管委会三次发函给保利
置业公司，督促其尽快启动商业
项目。但到目前为止，保利商业项
目具体开工建设时间仍未明确。

鉴于以上情况，区住建部门
已对保利城住宅项目 （一、二、
三期） 整体封盘停止销售，限售
解除时间将根据商业地块建设情
况确定。

市妇儿医院B超排队超长
为何不增加检查室

手机尾号为“8985”的网友：市
妇儿医院南院，5月 6日上午 9点看
的医生，结果下午 1 点 40 分才排到
队做 B 超，整整 400 号，而 B 超检查
室只有五个，这样的情况已经持续
好多年，为什么不增加检查室？

市妇儿医院：目前，南院超声科
在 1 号楼共有 11 台机器，每天上午
全部开放，中午时间一般情况下安
排2-4名值班医生，不间断接诊，医
生轮流吃中饭。在 3 号楼有 5 台机
器，其中普通超声 3台（主要服务住
院病人）；心脏超声 2 台，每天全部
开放。每一个工作人员日平均接诊
约 80个病人，大大超过其他兄弟医
院超声医生的日接诊水平。

近年来，我院 B 超检查业务的
确十分繁忙，需求严重大于供给，虽
然 B 超室医务人员经常加班加点，
但还是不能满足患者的需求。此外，
超声医生的培养需要一定的周期，
医院目前正积极招聘人员并加快培
养。

铁路宁波站南广场停车场
收费标准是否又改变了

手机尾号为“3390”的网友：我
在铁路宁波站南广场地下停车场停
车 30 多个小时收了我 220 元，这太
夸张了，以前我停过两天两晚才 80
多元。请问到底是如何计费的？

海曙区南站综管办：有别于市
内其他停车场，铁路宁波站停车场
主要是为接送旅客车辆短时停放所
用。目前，铁路宁波站区域日均客流
超过 14万人次，而配套的南北广场
地下停车位只有 484 个。为最大限
度保证车辆的流转率，尽可能满足
群众接送客人时短时停车所需，市
物价局批准收费标准如下。南、北广
场地下停车场收费标准统一为：30分
钟（含）免费，4小时内5元/小时，超过
4小时10元/小时，连续24小时最高
收费120元；超过24小时重新计算，
大型车加倍计费（根据甬物价审批
[2015]46号文件核定）。管理部门在
停车场进出口、收费处等醒目位置
均写明收费标准，并通过媒体以多
种形式进行宣传公告，建议广大市
民不要长时间停放车辆。铁路宁波
站区域公共交通覆盖齐全，旅客可选
择公共交通出行。 （高洁 海文）

部门回复精选

左边母亲，右边婆婆，都是我的好妈妈。

妈，小时候您抱着我，今天我搂着您。 妈妈，我和女儿一起陪您。


